



« La victoire du Christ et du Cœur immaculé de Marie passera par le rayonnement de la vie consacrée vécue pleinement et intégralement, et donc par une sainte milice de prêtres et de religieux choisissant de renoncer à tout pour suivre Notre Seigneur. »

(Don Davide PAGLIARANI, Supérieur général, *Lettre aux Amis et Bftrs* n. 93, 20 décembre 2024).

Nous voulons parler ici de l'ardente participation des fidèles à la sanctification des prêtres.

Le mot l'indique, **la mission des hosties sacerdotales est de s'immoler pour le sacerdoce.**

« *Tout ce qui se fait de bien dans l'Église et même par les pasteurs,* » dit saint Augustin, « *se fait par le secret mouvement des âmes priantes répandues par toute la terre* ».

Les hosties sacerdotales qui sont nées avec la Vierge Marie se sont divinement multipliées. Dès les premiers temps de l'Église, elles sont légion. Ce sont elles qui, pendant l'emprisonnement de saint Pierre, ne cessaient de prier pour le chef de l'Église. C'est à de telles hosties que saint Paul s'adressait : « *Priez pour tous les saints et pour moi afin qu'il me soit donné d'ouvrir les lèvres et de prêcher avec liberté le mystère de l'Évangile à l'égard duquel je fais fonction d'ambassadeur dans les chaînes, et afin que j'en parle avec assurance comme il convient.* » Chaque siècle a compté des hosties sacerdotales. Et combien ont brillé d'un éclat tout spécial ! Il suffit de regarder une sainte Scholastique, une sainte Claire, une Thérèse d'Avila, une sainte Catherine de Sienne, une sainte Gertrude, une sainte Marguerite de Cortone, une sainte Marguerite-Marie, une sainte Thérèse de l'Enfant-Jésus. Elles ont été l'honneur et la force du sacerdoce. Les prêtres leur ont dû leurs plus belles conquêtes.

« Vulgariser la prière pour les prêtres, la faire entrer comme pratique spirituelle courante dans la vie de tous, depuis l'humble chrétien qui gagne péniblement sa vie au rude travail de ses mains et à la sueur de son front, jusqu'à la religieuse contemplative qui vit d'union à Dieu et de sacrifice perpétuel en faveur des âmes, voilà un grand besoin moral chez notre peuple actuel. Heureux qui aura contribué à obtenir ce résultat » !

Des hosties sacerdotales, il y en a partout, mais trop peu nombreuses encore sont les âmes qui sont entrées dans ce mouvement vraiment catholique. Pourtant, après le sacerdoce, il n'y a pas de vocation plus belle.

Hélène Chappotin. En 1860, l'Église traversait une heure vraiment tragique. La révolution avait juré la perte de Pie IX.

Hélène Chappotin, la future fondatrice des Franciscaines Missionnaires de Marie, alors âgée de vingt et un an, eut comme le regret de n'être pas soldat pour pouvoir défendre le souverain Pontife. Elle s'en consola à la pensée qu'il y a une autre manière de travailler pour la sainte Église, celle de s'immoler pour elle. On lit dans ses notes : « Je m'offris à Dieu pour briser les fers de saint Pierre. » Devenue fondatrice, elle ne se départit pas de pensée si catholique. Ce fut sa grande préoccupation. Chacune de ses filles, à sa profession, doit ajouter à la formule des vœux : « je m'offre en victime pour l'Église ».

Mère Marie de Jésus, fondatrice des Filles du Cœur de Jésus, tombait assassinée en 1884, victime d'un impie sec-

taire et anarchiste. Elle expira en murmurant : « Je lui pardonne pour l'œuvre ».

Sa vie, semble-t-il, était offerte depuis longtemps.

« *Je donnerais volontiers ma vie* », disait-elle un jour à ses filles, « *pour que Notre Seigneur trouvât dans ses prêtres ce qu'il attend d'eux ; je la donnerais pour qu'un seul d'entre eux réalisât pleinement son plan divin. Il y en a certes qui le font, mais je veux dire, pour qu'un seul de plus le fasse, ma vie serait volontiers donnée.* »

Quelle était l'œuvre de Mère Marie de Jésus ?

Quelques années auparavant, elle avait fondé une communauté de religieuses contemplatives dont la prière et les sacrifices devaient alimenter le ministère des prêtres.

La sanctification des ministres du Seigneur était l'objet constant de ses immolations. Elle s'employa tout entière à leur inculquer son esprit. Sans cesse, elle revenait sur ce sujet. Il lui tenait tant à cœur ! Elle trouvait dans son âme des mots auxquels on ne peut résister. « *Mes filles* », écrivait-elle, « *l'union à l'autel, l'union au sacrifice, cette identification d'une vie entière aux ministres du Seigneur – afin qu'ils célèbrent plus dignement – c'est un attrait qui est sublime. C'est du pur christianisme : aider les prêtres, se dévouer pour eux* ».

On croit entendre sainte Thérèse d'Avila : « *Le jour où vous n'avez pas prié, pleuré, souffert pour les prêtres et pour l'Église* », disait-elle à ses filles, « *ce jour-là, vous n'avez pas été de vraies carmélites* ». Parlant des travaux des prêtres, elle ajoutait : « *Ce sont nos affaires. C'est à ce sujet que doivent couler vos larmes. Lorsque vous ne rapporterez pas à cette fin vos oraisons, vos disciplines, vos jeûnes, croyez que vous ne faites pas ce que Notre Seigneur demande de vous* ».

Heureuses les âmes qui par leurs prières et par leurs sacrifices obtiendront à notre pays de saints prêtres ! Certes, elles auront bien mérité de Dieu, de l'Église et des âmes. J'en appelle à la voix de Sa Sainteté Pie XI. « *Nous louons, Nous bénissons, Nous recommandons de tout notre cœur ces œuvres pies qui, en mille formes et par mille saintes industries suggérées par l'Esprit Saint, visent à conserver, à promouvoir, à seconder les vocations sacerdotales. Rien n'est plus agréable à Dieu, plus honorable à l'Église, plus profitable aux âmes que le don d'un saint prêtre. Si donc celui qui offre un verre d'eau au plus petit des disciples du Christ ne perdra pas sa récompense, quelle ne sera pas la récompense de celui qui met pour ainsi dire dans les mains pures d'un jeune lévite le calice sacré empourpré du Sang de la Rédemption, et qui l'aide à élever vers le ciel ce calice, gage de pacification et de bénédiction pour l'humanité.* » (Pie XI, enc. *Ad Catholici sacerdotii*)

Hosties sacerdotales, Icône 30, été 2007, *Bulletin de la chapelle saint Jacques de Saxeau, Bourges.*

Mai			Montgardin	Le Laus
Je	1	S. Joseph, Artisan, Époux de la T. Ste Vierge <i>Blanc 1^e cl.</i>	Messes : 7h15 - 11h00 chantée	
Ve	2	S. Athanase, Évêque et Docteur <i>Blanc 3^e cl</i>	Messes : 7h15 - 11h00	
Sa	3	De la Sainte Vierge au samedi <i>Blanc 4^e cl</i> Mém. des SS. Alexandre 1 ^{er} , Pape et Martyr, et ses compagnons, Évêrentius et Théodule, Martyrs, ainsi que de S. Juvénal, Évêque et Confesseur	Messes : 7h15 - 11h00	
Di	4	II ^e Dimanche après Pâques <i>Blanc 2^e cl</i>	7h25 : Messe basse 10h30 : Messe chantée	9h00
Lu	5	S. Pie V, Pape et Confesseur <i>Blanc 3^e cl</i>	Messes : 7h15 - 11h00	
Ma	6	De la Férie <i>Blanc 4^e cl</i> (pal) S. Jean devant la Porte Latine – ou S. Dominique Savio	Messes : 7h15 - 11h00	
Me	7	S. Stanislas, Évêque et Martyr <i>Rouge 3^e cl</i>	Messes : 7h15 - 11h00	
Je	8	De la Férie <i>Blanc 4^e cl</i> (pal) Marie Médiatrice de toutes grâces – ou Notre-Dame du Sacré-Cœur	Messes : 7h15 - 11h00	
Ve	9	S. Grégoire de Nazianze, Évêque et Docteur <i>Blanc 3^e cl</i>	Messes : 7h15 - 11h00	
Sa	10	S. Antonin, Évêque et Confesseur <i>Blanc 3^e cl</i> Mém. SS Gordien et Épimaque, Martyrs	Messes : 7h15 - 11h00	
Di	11	III ^e Dimanche après Pâques <i>Blanc 2^e cl</i> Mém. SS. Philippe et Jacques, Apôtres Solennité de Sainte Jeanne d'Arc, Vierge.	7h25 : Messe basse 10h30 : Messe chantée	9h00
Lu	12	SS. Nérée, Achillée, Domitille Vierge, et Pancrace, Martyrs <i>Rouge 3^e cl</i>	Messes : 7h15 - 11h00	
Ma	13	S. Robert Bellarmin, Évêque <i>Blanc 3^e cl</i>	Messes : 7h15 - 11h00	
Me	14	De la Férie <i>Blanc 4^e cl.</i> – Mém. S. Boniface, Martyr	Messes : 7h15 - 11h00	
Je	15	S. Jean-Baptiste de La Salle, Confesseur <i>Blanc 3^e cl</i>	Messes : 7h15 - 11h00	
Ve	16	S. Ubald, Évêque et Confesseur <i>Blanc 3^e cl</i>	Messes : 7h15 - 11h00	
Sa	17	S. Pascal Baylon, Confesseur <i>Blanc 3^e cl</i>	Messes : 7h15 - 11h00	
Di	18	IV ^e Dimanche après Pâques <i>Blanc 2^e cl</i>	7h25 : Messe basse 10h30 : Messe chantée	9h00
Lu	19	S. Pierre Célestin, Pape et Confesseur <i>Blanc 3^e cl</i> Mém. de Ste Pudentienne, Vierge – (pal) S. Yves	Messes : 7h15 - 11h00	
Ma	20	S. Bernardin de Sienne, Confesseur <i>Blanc 3^e cl</i>	Messes : 7h15 - 11h00	
Me	21	De la Férie <i>Blanc 4^e cl</i>	Messes : 7h15 - 11h00	
Je	22	De la Férie <i>Blanc 4^e cl</i>	Messes : 7h15 - 11h00	
Ve	23	De la Férie <i>Blanc 4^e cl</i>	Messes : 7h15 - 11h00	
Sa	24	De la Sainte Vierge au samedi <i>Blanc 4^e cl</i>	Messes : 7h15 - 11h00	
Di	25	Ve Dimanche après Pâques <i>Blanc 2^e cl</i>	7h25 : Messe basse 10h30 : Messe chantée	9h00
Lu	26	Lundi des Rogations <i>Violet 3^e cl.</i> S. Philippe Néri, Confesseur <i>Blanc 3^e cl</i> Mém. S. Eleuthère, Pape et Martyr	Messes : 7h15 - 11h00	
Ma	27	Mardi des Rogations <i>Violet 3^e cl</i> S. Bède le Vénérable, Confesseur et Docteur <i>Blanc 3^e cl</i> Mém. S. Jean I, Pape et Martyr	Messes : 7h15 - 11h00	
Me	28	Vigile de l'Ascension <i>Blanc 2^e cl</i> Mercredi des Rogations <i>Violet</i> Mém. S. Augustin de Cantorbéry, Évêque et Confesseur	Messes : 7h15 - 11h00	
Je	29	Ascension de Notre Seigneur <i>Blanc 1^{re} cl</i>	7h25 : Messe basse 10h30 : Messe chantée	9h00
Ve	30	En France, Sainte Jeanne d'Arc, Vierge, Patronne secondaire de la France, <i>Blanc 2^e cl</i> Mém. S. Félix I, Pape et Martyr <i>3^e cl</i>	Messes : 7h15 - 11h00	
Sa	31	Fête de la Bienheureuse Marie Reine <i>Blanc 2^e cl</i> Mém. de Ste Pétronille, Vierge	Messes : 7h15 - 11h00	

Confessions avant les messes de 9 h et 10h30 le dimanche. – Autres moments : demander.

Catéchisme pour adultes : dimanches 11 et 25, à 13h30 – Tiers-Ordre FSSPX : dimanche 18, à 12h.

La Ligue pour la sanctification des Prêtres, fondée en 1901, en France, sous la direction du P. FEYERSTEIN, SJ (1845-1911), est une association de prêtres séculiers et réguliers, qui, pour répondre au désir du Sacré-Cœur, s'efforcent de s'aider les uns les autres à devenir saints, se rendent ainsi de plus en plus dignes de leur sublime vocation, et rehaussent le niveau de la sainteté sacerdotale. Deux buts principaux y sont signalés : « 1° L'assistance donnée aux prêtres, par une vie digne de leur haute vocation ; 2° La réparation pour les outrages faits au Cœur de Jésus, dans le Sacrement de son amour. Saint Pie X (Rescrit du 16 décembre 1908, et Bref du 9 juillet 1909) a accordé une Indulgence plénière une fois par mois aux prêtres qui font cette oblation de réparation sacerdotale. Le Père DOYLE, SJ, propagea la Ligue en Irlande (A. O'RAHILLY, *Le Père William DOYLE*, p. 222).

Dans cette même intention d'aider à la sanctification des prêtres, les fidèles peuvent s'affilier au Tiers-Ordre de la Fraternité Saint-Pie X. Signalons aussi L'Apostolat de Prières pour les Prêtres : « Deux fois par an en juin (mois du Sacré-Cœur) et en octobre (mois de saint Rosaire), nous confions à chaque membre un prêtre en particulier pour qu'il prie pour lui pendant ce mois, en addition des prières habituelles pour les prêtres » (Email : pray4priests@spx.au).

Du 5 au 13 mai, FSSPX : Neuvaine des enfants pour les vocations sacerdotales et religieuses